СОДЕРЖАНИЕ

| Номер 7, 2008 | |
|--|----|
| Конституция Российской Федерации: прямое действие и условия реализации Б. С. Эбзеев | 5 |
| ДИСКУССИИ И ОБСУЖДЕНИЯ | |
| Источник повышенной опасности, объект повышенной охраны и меры безопасности Н. В. Щедрин | 16 |
| Самозащита по семейному праву А. М. Нечаева | 25 |
| ПРАВА И СВОБОДЫ ЧЕЛОВЕКА И ГРАЖДАНИНА | |
| Решения Европейского Суда по правам человека и правовая система Российской Федерации Б. Л. Зимненко | 32 |
| ХОЗЯЙСТВО, ТРУД, ПРАВО | |
| Решение суда в теории юридических фактов как основание возникновения, изменения и прекращения гражданских прав и обязанностей | |
| С. Н. Хорунжий | 39 |
| Некоторые правовые аспекты нормирования труда <i>Л. А. Андреева, О. М. Медведев</i> | 48 |
| ЗА РУБЕЖОМ | |
| Теория и практика борьбы с преступностью: скандинавская уголовно-правовая и криминологическая модель | |
| О. Н. Ведерникова | 53 |
| СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ | |
| Институт дарения в праве Северо-Западной Руси XII–XV вв. Ю. В. Оспенников | 62 |
| научные сообщения | |
| Социально-правовой механизм реализации и защиты прав и свобод | |
| личности в гражданском обществе О. В. Орлова | 71 |
| Об основных направлениях оптимизации деятельности органов государственной власти Российской Федерации по обеспечению национальной безопасности в Калининградской области | |
| О. Н. Соболев | 76 |
| Меры административного принуждения (Комплексный подход к формированию механизма правоприменения) | |
| А. Ю. Якимов | 82 |
| Международные (межгосударственные) обычаи как регуляторы частноправовых отношений В. А. Канашевский | 88 |

ТРИБУНА МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

| Гражданско-правовая ответственность Российской Федерации, наступающая в случаях неисполнения или ненадлежащего исполнения договорных обязательств | |
|---|-----|
| А. А. Кузин | 93 |
| научная жизнь | |
| Конфликты в информационной сфере. Правовые проблемы (Семинар сектора информационного права Института государства и права РАН) И. Л. Бачило, А. Г. Арешев | 98 |
| КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ | |
| Сохранение конституционного наследия России – пример, достойный подражания | |
| Из истории создания Конституции Российской Федерации. Конституционная комиссия: стенограммы, материалы, документы (1990–1993 гг.). В 6-ти т. Т. 1: 1990 год / Под общ. ред. О.Г. Румянцева А. М. Цалиев, О. Х. Качмазов | 107 |
| А.И. Клименко. Сущность и механизмы современной правовой идеологии государства Р. А. Каламкарян | 109 |
| С.А. Денисов. Административизация правовой системы. Влияние обособленных управленческих групп на правовую систему общества Ю. Ю. Ветютнев | 112 |
| А.Б. Багандов. Административно-правовой механизм лицензирования в Российской Федерации Б. Н. Габричидзе | 116 |
| Современный российский учебник: поиск нестандартных решений В. С. Афанасьев | 118 |
| Основы экономической безопасности государства Б. Г. Дякин | 120 |
| Н.И. Махиборода. Педагогическое общение в воспитательных колониях (Психолого-педагогический, организационный и правовой аспекты) | |
| И.П. Башкатов | 122 |
| ПЕРСОНАЛИИ | |
| К 75-летию со дня рождения заместителя директора Института государства и права РАН, доктора юридических наук, профессора И.А. Иконицкой | |
| А. Г. Лисицын-Светланов, А. И. Бобылев, М. И. Козырь, В. В. Устюкова | 126 |
| ВИДАМЧОФНИ АШАН | 128 |

Сдано в набор 16.04.2008 г.

Подписано к печати 05.06.2008 г.

Формат бумаги $60 \times 88^{1}/_{8}$

Офсетная печать

Усл. печ. л. 16.0

Усл. кр.-отт. 47.3 тыс.

Уч.-изд. л. 16.0

Бум. л. 8.0

Тираж 2902 экз.

Зак. 290

Свидетельство о регистрации № 0110145 от 4.02.93 г. в Министерстве печати и информации Российской Федерации Учредители: Российская академия наук, Институт государства и права РАН

Издатель: Академиздатцентр "Наука", 117997, Москва, Профсоюзная ул., 90 Оригинал-макет подготовлен МАИК "Наука/Интерпериодика" Отпечатано в ППП "Типография "Наука", 121099 Москва, Шубинский пер., 6

Contents

| Number 7, 2008 | |
|---|----|
| In the Constitution of the Russian Federation: direct action and conditions of realization B. S. Ebzeev | 5 |
| B. S. LDZEEV | |
| DISCUSSIONS AND DEBATES | |
| The source of high level danger, the object of high level defense and measures of security N. V. Schedrin | 16 |
| Self-defense according to family law A. M. Nechaeva | 25 |
| RIGHTS AND FREEDOMS OF A MAN AND A CITIZEN | |
| Decisions of the European Court of Human Rights and the legal system of the Russian Federation B. L. Zimnenko | 32 |
| ECONOMY, LABOUR, LAW | |
| Decisions of the Court in the theory of juridical facts as a source of formation of changes and extinction of civil rights and obligations C. N. Khorunzhij | 39 |
| Some legal aspects of normation of labour L. A. Andreeva, O. M. Medvedev | 48 |
| ABROAD | |
| Theory and practice of struggle with criminality: Scandinavean criminal | |
| law and criminologycal model O. N. Vedernikova | 53 |
| | |
| PAGES OF HISTORY | |
| Institution of donation in law of Northwestern Russia in XII-XVth centuries Y. V. Ospennikov | 62 |
| SCIENTIFIC REPORTS | |
| Social and legal mechanism of realization and defense or rights | |
| and freedoms of a person in civil society O. V. Orlova | 71 |
| On the main directions of optimization of activity of organs of state power of the Russian Federation in enforcement of national security in Kaliningrad region | 74 |
| O. N. Sobolev Measures of administrative enforcement | 76 |
| (complex approach to formation of law realization) A. Yu. Yakimov | 82 |
| International (interstate) customs as regulatores of private law relations V. A. Kanashevskij | 88 |

TRIBUNE OF A YOUNG SCIENTIST

| Civil law responsibility of the Russian Federation arising out of cases of non-performance and non-due performance of treaty obligations | |
|--|-----|
| A. A. Kuzin | 93 |
| SCIENTIFIC LIFE | |
| Conflicts in the information sphere. Legal problems (Seminar of the Sector of information law of the Institute of State and Law of the Russian Academy of Sciences) I. L. Bachilo, A. G. Areshev | 98 |
| CRITISICM AND BIBLIOGRAPHY | |
| Preservation of constitutional heritage of Russia: example, worth of imitation respected | |
| From the history of creation of the Constitution of the Russian Federation. Constitutional Commission: Memorials, materials, documents (1990–1993). In 6 volumes. Vol.1: 1990 / Edited by O. G. Rumyantsev | |
| A. M. Tsaliev, O. Kh. Kachmazov | 107 |
| A.I. Klimenko. The Essence and mechanisms of contemporary legal ideology R. A. Kalamkaryan | 109 |
| S.A. Denisov. Administratization of rights systems. Influence of management's special separated groups on the legal system of society | 11/ |
| Yu. Yu. Vetutnev A.B. Bagandov. Administrative law mechanism of licensing in the Russian Federation B. N. Gabrichidze | 112 |
| Modern Russian Textbook: search of non- standard decisions | |
| V. S. Afanasiev | 118 |
| Grounds of economic security of state B. G. Dyakin | 120 |
| N.I. Makhiboroda. Pedagogic intercourse in penitentaries (Psychologic, pedagogic, organizational and legal aspects) | |
| I. P. Bashkatov | 122 |
| PERSONALIA | |
| Towards the 75-th anniversary since birthday of vice director of the Institute of State | |
| and Law of the Russian Academy of Sciences, Doctor of Juridical Sciences, Professor I.A. Ikonitskaya A. G. Lisitsin-Svetlanov, A. I. Bobilev, M. I. Kozir', V. V. Ustukova | 126 |
| OUR INFORMATION | 128 |